



26. Oktober 2017

Der Kanton Wallis wird Mitglied bei digitalswitzerland

(IVS).- Mit dem Beitritt des Wallis zur Standortinitiative digitalswitzerland, die sich für die Digitalisierung von Schweizer Unternehmen und Institutionen stark macht, bekräftigt die Walliser Regierung ihre Absicht, den Kanton als proaktiven und leistungsstarken Wirtschafts- und Wissenschaftsstandort zu positionieren, der das Thema Industrie 4.0 ernst nimmt.

Die als vierte industrielle Revolution bezeichnete Digitalisierung der Wirtschaft hat für zahlreiche Unternehmen Priorität und betrifft alle Unternehmen, unabhängig von ihrer Grösse. Der Übergang zur Industrie 4.0 hat grosse Auswirkungen sowohl auf die Geschäftsmodelle von Unternehmen als auch auf die Gesellschaft als Ganzes. Die mögliche Verdrängung von Arbeitsplätzen durch Automatisierung, die steigende Nachfrage nach hochqualifizierten Fachleuten, die wachsenden Investitionen in diesen Bereich sind gleichermaßen als Herausforderung wie Chance zu verstehen.

Die 2015 lancierte Standortinitiative digitalswitzerland ist ein gemeinsames Projekt der Privatwirtschaft, des öffentlichen Sektors und der Hochschulen. Sie will die Schweiz als attraktiven Wirtschaftsraum für Startups, Unternehmen und Talente positionieren und die Schweizer Unternehmen bei ihren Digitalisierungsprozessen unterstützen. Dazu übernimmt die Initiative in verschiedenen Bereichen wie dem Wissenstransfer, der Bildung, der Betreuung von Startups und der Schaffung von politischen Rahmenbedingungen eine aktive Rolle.

In Sachen Digitalisierung sieht es im Wallis gut aus: So hat der Kanton bereits früh den Handlungsbedarf erkannt und das «papierlose» Parlament eingeführt, die digitale Identität für Studierende geschaffen, die Kantonsarchive digitalisiert, Kulturförderung über den virtuellen Schalter vs-myculture.ch ermöglicht oder mit BergPro eine Berufsplattform für Bergführer, Wanderleiter und Schneesportlehrer online gestellt.

Über die 2004 gegründete Stiftung The Ark legt der Kanton im Rahmen der Regionalpolitik 2016-2019 einen besonderen Fokus auf den digitalen Wandel in der Gesundheits-, Energie- und Tourismusbranche. Konkrete Beispiele dafür sind die Tätigkeiten von The Ark innerhalb des Innovationspols Gesundheit und im Bereich Smart Energy oder das vom Bund über Innotour unterstützte und von führenden Unternehmen mitgetragene Projekt «Destination Digitalement Intégrée».

Um seine Bemühungen weiterzuverfolgen, den Kanton Wallis an der Spitze der im Bereich digitaler Wandel proaktiven Wirtschaftsräume zu positionieren, hat sich der Walliser Staatsrat zum Beitritt zu digitalswitzerland entschieden. Er plant, sich aktiv in die Standortinitiative einbringen, so über Aktivitäten wie:

- die Konzipierung und Durchführung von Sensibilisierungskampagnen für die Nutzung digitaler Medien in der Schule;
- die Umsetzung von Programmen zur Beschleunigung von Geschäftsprojekten, einerseits im Bereich Digital Health mit Fokus auf Traumatologie, Rehabilitation und Gebirgsmedizin und andererseits im



Bereich künstliche Intelligenz und ihre Anwendung im Tourismus und dem Erhalt von Kulturerbe;

- die Mitwirkung an Bestrebungen zur Digitalisierung von Dienstleistungen der öffentlichen Verwaltung, wie die Ausstellung von amtlichen Bewilligungen oder die Entwicklung von digitalen Dienstleistungen für die Akteure der Walliser Schule.

Kontaktpersonen:

- **Christophe Darbellay, Vorsteher des Departements für Volkswirtschaft und Bildung – 027 606 40 00**
- **Sébastien Kulling, Head of Suisse Romande von digitalswitzerland - 079 606 12 35 – sebastien@digitalswitzerland.com**

Über digitalswitzerland

Digitalswitzerland wurde 2015 gemeinsam von der Industrie, der öffentlichen Hand und der Wissenschaft als Standortinitiative lanciert, die die Schweiz an die Weltspitze der digitalen Innovation bringen soll. Dazu engagiert sich digitalswitzerland aktiv in verschiedensten Bereichen wie dem Wissenstransfer, der Bildung, der Betreuung von Startups und der Schaffung von politischen Rahmenbedingungen.

Der Verein setzt sich aus gut 80 Unternehmen, Organisationen und Innovationsstandorten zusammen, die zu den schweizweit Renommiertesten gehören.